



PARTE POLITICA.

MADRID 10 DE OCTUBRE DE 1874.

Los años trascurridos desde 1868, lejos de ser...

Con motivo de las noticias que han publicado algunos...

La empresa de enjugar el déficit y salvar los descubierto...

El ejemplo de la Francia que se cita con tanta frecuencia...

El Gobierno tiene confianza en que el ministro de Hacienda...

Los periódicos hablan del artículo que anteyer escribimos...

La BANDERA ESPAÑOLA, que asegura que ese artículo...

Nosotros creíamos, al contrario que LA PENSAA, que ninguna...

Los de eso, hemos comenzado por proponer que se reconozcan...

das, entre las que se hallan muchas improvisaciones y muchos...

Además de eso, en nuestro artículo, que no sabemos por...

Cuando con tanto interés eran esperadas las noticias del...

Tenemos, pues, que recoger los pormenores esparcidos...

«Pública era ayer la noticia de que el general Laserna...

«El 6 por la tarde se envió desde Madrid la orden de ataque...

«En los círculos políticos se ha recibido con gran entusiasmo...

«Los carlistas que se hallaban hacia la Puebla de Aragon...

«La Política, por su parte, se felicita de este hecho de armas...

También en su artículo de fondo se ocupa el mismo periódico...

«De manera, que LA POLITICA le parece la ocasion excelente...

También EL ECO DE ESPAÑA aplaude los últimos movimientos...

«EL IMPARCIAL se muestra aun mas satisfecho, y espera una victoria...

«La ocasion es propicia despues de las divisiones conocidas...

«Del desembarco de cañones no hablaremos, no porque este asunto...

«Que se habla del relevo del comandante general de la escuadrilla...

«En cambio se está discurriendo todavía si eran cañones destinados...

«A alguno le parecerá gracioso el quid pro quo; a nosotros...

bremos hecho el balance de las noticias carlistas del día.

El lenguaje empleado por el ministro de Inglaterra en Madrid...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«En lo que no obstante, si el gobierno de Madrid se contentará...

Haciéndose cargo el diario inglés de la idea de una intervención...

«Estamos seguros, añade, de que sería el extremo de la locura...

«Las advertencias son claras y precisas, las debe entender el...

«Nos pregunta LA DISCUSION a qué partido pertenecen los oficiales...

«Sobre no tener la unidad que tenían en la guerra de los siete años...

«Sobre no tener la unidad que tenían en la guerra de los siete años...

«Indudablemente han acumulado mas elementos que los que tenían...

«De estas premisas LA POLITICA deduce la consecuencia de que si...

«LA CORRESPONDENCIA de anoche publicaba las siguientes curiosas...

«Ayer se reunió en Madrid el Jurado que ha de fallar las causas...

«Con este y con decir que un tren ha sido detenido en Pancorbo...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«En lo que no obstante, si el gobierno de Madrid se contentará...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«En lo que no obstante, si el gobierno de Madrid se contentará...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

«ALMANIA y Austria, Francia e Inglaterra han hablado; Italia...

El príncipe Napoleón ha llegado á París. Los ministros de Justicia y de Instrucción pública han salido hoy para Londres, á donde regresarán muy en breve.

No es cierto que haya un duelo pendiente entre el coronel Stoffel y el coronel Abaz. Es lamentable la ligereza con que ciertos periódicos acogen semejantes noticias.

Entre algunos periódicos del comercio de París se está firmando una petición pidiendo que el interregno parlamentario dure hasta el 15 de enero próximo, en lugar del 30 de noviembre que fijó la Asamblea.

El hermano del Sr. Lindin, cónsul de Alemania en Bayona, muy conocido de nombre en España, ha sido nombrado cónsul general del imperio en Estrema.

Algunas notabilidades de la extrema derecha han sido derrotadas en las elecciones provinciales por poca significación, y aun algunos por hombres hasta ahora oscuros.

El resultado de las elecciones probó claramente que el partido legitimista ha perdido mucho terreno en Francia.

El jefe del Gabinete italiano, Sr. Minghetti, pronunció el día 4 en Legnano un discurso político en una reunión de electores.

El país, dijo, después de haber logrado la unidad política, desea el equilibrio financiero. Partiendo de esta base, el Sr. Minghetti expuso la situación de los presupuestos para 1875.

Un despacho del Cairo anuncia que las amperatrices de Austria y Rusia pasarán el invierno en el Egipto. Según otra versión, la emperatriz de Rusia irá á Inglaterra para visitar á su hija la duquesa de Edimburgo.

Un despacho de París dirigido á La Independencia de Buenos Aires que en la entrevista celebrada por Mr. Thiers con el rey de Italia no se trató de ningún asunto político en particular, sino de cosas generales.

El proyectado viaje del emperador Guillermo á Italia ha pasado por las más extrañas intermenciones. Unas veces se anunciaba como positivo y otras se desmentía como absolutamente imposible.

Según La Voz Montañesa de Santander, la partida carlista que entró el sábado en la Vega de Pas iba mandada por Tomassin y el Hospiciano. En San Pedro del Romaral dieron libertad á los rehueses, excepto al teniente alcalde y al secretario.

Dice un periódico que la verdadera causa del enojo del Presidente con Dorregary, es el haber dejado este jefe sin guarnición á Estella cuando Moriones introdujo el convoy en Pamplona, poniendo á la ciudad sagrada en grave peligro de caer en poder de nuestras tropas.

Una carta de Canfranc anuncia que las comunicaciones telegráficas de allí con Madrid serán ya permanentes, pero que las obras de la carretera no van adelantando.

Ayer se verificó en Madrid la prisión de un cabecilla carlista calculador, que debía ir con alguna gente para Murcia. La policía, advertida, le seguía la pista y lo redujo á prisión momentos antes de tomar el ferrocarril.

Estos días habían llegado á Irún unos tres batallones carlistas, que una de las últimas noches se dirigieron al monte Bizubi con larga hilera de carros, con objeto de proteger algún desembarco. El buque que esperaban no pudo, sin embargo, acercarse á la costa, y el desembarco esperado no llegó, por tanto, á realizarse.

La noche del martes fueron detenidos por los aduaneros franceses en el camino de Ustaritz tres carretas tiradas por bueyes cargadas de plomo (1,500 kilogramos), hábilmente cubiertas con tejidos.

El lunes será recibido, con la solemnidad debida, el ministro residente de Suecia.

En esta semana ó principios de la próxima llegará á Madrid el representante oficioso de Rusia.

También deben ser extraordinariamente felices en la república Argentina con la guerra civil que hoy tienen, desalojados de sus muchos que han tenido y la sublevación del Estado de Entre Ríos que tuvieron en 1873.

Fuera de la asercion de que España ha sido feliz en 1871 y 1872, pues hay otros muchos años que reclaman la preferencia, nada tenemos que objetar al párrafo que antecede.

Faltan las fuerzas para hacer reclamaciones en lo relativo al servicio de correos, porque todas se estrellan en la indiferencia oficial ó en la constante reproducción de los mismos motivos de queja.

El de las obras encadenadas en rústica no debería ser de dos reales por kilogramo, que es lo que realmente viene á pagar cuando se remiten por entregas secas, pues no se comprende ni se explica que un libro dividido en 20 veces mas de trabajo para su confección que un solo volumen, pague á razón de dos reales el kilogramo, mientras que el volumen ó libro encuadernado en rústica cuesta doble.

Con el antiguo sistema de certificados se evitaba en cuanto era posible el extravío de obras, y merecía la pena de que el señor ministro de la Gobernación se fije en las indicaciones que aquí damos, pues hasta abastidas estas letras españolas para que deje de protegerlas en todo aquello que sea posible.

SEGUNDA EDICION.

DESPACHOS TELEGRAFICOS. LONDRES 9 (por el cable).—No se ha confirmado todavía la noticia de la declaración de guerra de la China al Japon sobre la cuestión de la isla Formosa, que se disputan ambos imperios.

En la Bolsa se han cotizado: Consolidados ingleses, á 93 1/2. Paris 9 (por el cable).—En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, á 82,20. El 5 por 100 id., á 89,15.

Berlin 9.—Dos médicos han reconocido al conde de Armiñ, que se alega estar enfermo y pide su espasmo. No se conoce todavía el dictamen de los facultativos.

Londres 9.—D. Alfonso de Borbon ha entrado en la escuela militar de Sandhurst. Paris 9.—En la Bolsa se han cotizado: El 3 por 100 francés, á 82,20. El 4 1/2 por 100 id., á 89,25.

El exterior español, á 15 5/8. El exterior id., á 12 3/4. Consolidados ingleses, á 92 1/2. En el Bolsin se han hecho: Exterior español, á 16 7/16. Interior id., á 15 1/16.

Roma 7 (retrasado).—Ayer celebró una larga conferencia con el cardenal Antonelli D. Carlos Gutiérrez, representante de Guatemala en el Vaticano, en la cual entabló negociaciones para resolver los asuntos pendientes entre la república de Guatemala y la Santa Sede.

Berlin 7 (retrasado).—En las esferas oficiales se asegura, contra las noticias publicadas por los periódicos acerca de la prisión del conde de Armiñ, que los papeles que conserva este no son cartas particulares del príncipe de Bismark, sino verdaderos documentos oficiales.

El Temps de París, diario republicano muy sensato, consagra su artículo del 6 de octubre á discutir los problemas que La Política y La Iberia han suscitado con sus últimos artículos sobre monarquías y alianzas, y después de decir que para conocer bien el porvenir que espera á España sería preciso estar en los secretos de la diplomacia alemana y europea, añade testualmente estas líneas:

En Austria y en Alemania, periódicos importantes que tal vez tienen noticias de las negociaciones que hoy se prosiguen en Europa, se muestran muy favorables á la monarquía liberal de D. Alfonso. El Fernwehblick de Viena está convencido de que el advenimiento al trono de un príncipe que ha dejado excelentes recuerdos en Austria puede ser en el porvenir el medio más eficaz tal vez de acabar con la guerra civil, pues la mitad de los oficiales carlistas abandonaron en este caso la bandera de D. Carlos. La Presse de Viena publica una correspondencia de Berlín que tiene un carácter semi-oficial, y en la cual se declara que la candidatura del príncipe de Asturias es la mejor para el día en que España sea llamada legal y constitucionalmente á proporcionar por sus destinos, y que Alemania no opone á esta solución el más leve obstáculo.

El Temps de París, fiel á sus principios republicanos, no vé con gusto estas tendencias de la política germánica. A nosotros nos basta con consignarlas sin comentarios.

El rico propietario español acaudalado en Montevideo, D. Martín J. Alzaga, que generosamente nos brindaba con auxilios para soportar los duros trances á que la prensa se halla reducida, ha tenido nobles injuriosos.

El Sr. D. Marcial Soto Muñiz, propietario en Salamanca y antiquísimo suscriptor á La Epoca, nos ha escrito una atenta carta, remitiendo el importe de tres años de suscripción, ó sea hasta fin de 1877. Cuanto agradecemos esta acto de generosidad y de simpatía, no tenemos necesidad de encaucero.

El impropio y constante trabajo del escritor, que todos los días tiene que juzgar sobre los grandes como sobre los pequeños acontecimientos, no tiene otra recompensa que el apoyo de las personas que le favorecen, y cuando recibe muestras de aprecio, que estima mas por su significación que por su alcance, se considera simplemente recompensado.

La Epoca tiene la fortuna de atravesar sin grandes quebrantos la penosa crisis á que está sujeta la prensa; pero desea que sus buenos favorecedores no se contenten con su apoyo personal, sino que propaguen su lectura, porque en ello ganarán los principios que sustentamos.

lidad con que los jefes y oficiales se apartan de sus cuerpos, lo cual no puede menos de producir inconvenientes tan graves y tan conculcados, que no tenemos necesidad de apuntarlos.

Aguardábase con suma curiosidad lo que La Libertad de hoy creyera oportuno decir, en vista de las proporciones que toda la prensa ha dado á sus noticias sobre la existencia de carlas de ex-diputados radicales á jefes militares, escitándoles á dejar que adquiera incremento la rebelión carlista.

«No habríamos ciertamente necesitado tales estímulos para obrar de ese modo si lo hubiéramos juzgado oportuno; pero no nos agrada el papel de delatores, á pesar de los ejemplos que en este sentido nos suela dar la prensa contraria. Las cartas mencionadas existen, que no nos habríamos perdido por negligencia ni por mala fe, sino por estar seguros de lo que decíamos.»

Más que otra cosa, es político el fin que nos proponíamos, y en este concepto deseamos que este asunto sea fecundo y provechoso para el país y aun para el mismo partido radical. Sabemos que la inmensa mayoría de este se compone de hombres honrados y amantes de su patria; creemos que el conocimiento de la clase de algunos individuos que tiene en su seno, producirá en esa agrupación política honesta indignación; pero quizá será la determinación del partido radical cuando conozca la verdad de ciertos hechos; ¿qué hará con esos individuos que, á la sombra de su bandera, han desarrollado un maquiavélismo tan perverso? Esta es la cuestión.

«Hable, pues, el periódico que representa ese partido; hable cualquiera otro de nuestros colegas completamente autorizado para ello; digámonos cuál será la actitud de los radicales en vista de todo lo que hay en el asunto, y entonces nosotros obraremos del modo que nos aconseje nuestra conciencia.»

No se trata ahora de lo que haya podido hacer la prensa contraria, sino del hecho concreto derivado por La Libertad.

La Bandera Española, órgano del partido radical, pedía ante la publicación de las cartas; pero aunque el partido no lo hiciera, el hecho es de tal naturaleza que forzadamente debe esclarecerse, y los tribunales mismos, no menos de semejante monstruosidad, no necesitan escitación de nadie para proceder á la averiguación de hechos cuya certeza constituiría un delito gravísimo. Lo que La Libertad desea saber, la actitud del partido radical, no es mas que una evasiva, pues no hay partido que en presencia de acusaciones como estas, no arrostre el peso de desprenderse de algunos individuos, aunque estos sean los mas caracterizados é importantes.

Los triunfos mas importantes obtenidos por los republicanos contra los candidatos prefecturales en las elecciones de consejeros generales celebradas en Francia, han sido en las ciudades populosas. Así ha sucedido en Lyon, Burdeos y Marsella. Los bonapartistas han sacado tambien su parte, habiendo triunfado cuatro nuevos candidatos suyos en la Gironda, y dos en el Bajo Charenta. Varios diputados que en la Asamblea se sientan en la derecha, han perdido sus puestos en las Asambleas provinciales, lo cual es de mal agüero para su reelección en el caso de unas elecciones generales de diputados. Se cree que los republicanos han mejorado la situación que tenían en 1871 en las Asambleas provinciales; pero no se sabia aun hasta que punto.

En Ajaccio ha sido derrotado el príncipe Jerónimo Napoleón por una mayoría de 7,400 votos que ha obtenido su primo C. Rios Bonaparte. El duque de Anumale ha triunfado de su contraparte republicano en Clermont, en el departamento del Oise, por 1,810 votos contra 939.

Aunque en Marsella han sido elegidos cinco republicanos, el sexto canton ha dado un legitimista. Lyon conserva su antiguo carácter de la ciudad mas democrática de Francia, y los cuatro republicanos han reunido 32,727 votos contra 6,712 que han obtenido los legitimistas. En Burdeos los republicanos ganaron todos los cuatro cantones: en Rouen han sido reelegidos sin oposición los tres republicanos que habían renunciado sus puestos. En Amiens han sido elegidos cuatro republicanos. El canton de Calais ha elegido á monsieur Martel, vice-presidente de la Asamblea y amigo íntimo de M. Thiers, en concurrencia con un bonapartista que había triunfado en las anteriores elecciones. El canton de Devres ha reelegido sin oposición al bonapartista Mr. Sénecor. En Avignon los legitimistas han ganado en un canton y los republicanos en otro. En Niza han sido derrotados los últimos. En el Eure los republicanos han conservado el único puesto que tenían anteriormente, pero han sido derrotados por los bonapartistas y los monárquicos en los otros trece cantones.

En Versalles los republicanos ganaron en un canton, pero en el otro, donde ha sacado ventaja un conservador contra dos republicanos, hay que proceder á segundas elecciones. En el Alto Vienne, ha sido elegido Mr. Barthelemy Saint-Marc Girardin, subsecretario del ministerio del Interior; Mr. Bréas, el candidato sostenista para la Asamblea recientemente derrotado, ha sido reelegido por un canton en el Maine y Loire, y Mr. Genaro de la Motte, el ex-prefecto bonapartista, ha triunfado tambien en el mismo departamento.

La importancia de estas elecciones es grande, porque su resultado puede hacer prevér el que tendrán las futuras elecciones para el Parlamento.

Una comision del Centro hispano-ultramamarino visitó ayer al Honorable Ortiz, ministro de Ultramar, y confesó con él sobre la resolucion de 12,000 hombres que el gobierno envía á Cuba en los meses de octubre y noviembre. La comision salió muy satisfecha de los esfuerzos que hace el Sr. Romero Ortiz para llenar los deseos de los que quieren ver realizada cuanto antes la terminacion de la guerra, que ayer entró en su séptimo aniversario.

No sabemos si la comision se haría cargo de los rumores que circulan, y de que se laeó la Política, sobre el empeño formado en Madrid en entorpecer la política, y los trabajos del general Caniba, á fin de escarmantar la gloria que alcanzaría dando el golpe de gracia á la insurreccion de Cuba.

La Política se anticipa á dilucidar los rumores y á desmentirlos. «¿Qué están, esclama, esos hombres capaces de poseer los sagrados intereses de la patria á las mizquias rencillas de partido?... ¿Quién podría proponerse el plan de entorpecer la resoluta á fin de que no llegasen á Cuba antes de finalizar los meses de octubre y noviembre los 12,000 hombres que son como una legion que lleva el encargo de asegurar para la patria la perpetua posesion de su provincia ultramarina mas importante? Si tales impedimentos existiesen, los arrojarían el patriotismo de los actuales ministros de Ultramar y de Guerra, los combatiría rudemente el digno jefe del Estado y todos y cada uno de los ministros que gobiernan á nombre de la nacion española.»

Si tales impedimentos existiesen, que no existen, no habría mordera posible para la prensa que hablase en nombre y para el bien de la integridad nacional. Comprendemos la impaciencia que existe por ver ya terminada una guerra que consume y aniquila aquella provincia y que entra hoy en el séptimo año de su oscurandosa duracion; pero el gobierno en general y las dependencias de Ultramar y Guerra en particular, harán, estamos seguros de ello, todo lo conducente á fin de que no sean estériles los sacrificios á que se refiere nuestro apreciable colega La Epoca, y á que este mes de octubre podremos empujar á sus referidos que cada vez se hacen mas indispensables en Cuba.»

Así sea, y quédense en el misterio de las cosas feus esas intrigas de que La Política parece enterado.

El cabecilla Caballer, fuilado con Pozos, no se sabe que haya sido militar. Residia en Barbastro, y era de Tortosa. En Madrid estuvo bastante tiempo en el periodo de los cantones, pretendió organizar un batallon de francos, y luego sirvió en una administracion del patrimonio.

Estos eran los destinos predilectos de ciertos entusiastas patriotas.

«El día 6, dice una carta dirigida á La Correspondencia, para favorecer los intereses de algunos labradores de Logroño, consistió el general Laserna en que saliera una brigada á los campos de Oren, Morada y Viana para proteger la vendimia, que hubiera continuado si nuestra marciala de ayer no lo hubiese impedido.»

A las cinco de la mañana se oyó diaca, y á las cinco y media llamada. Las tropas pasaron el puente, y á las siete se puso en marcha el cuartel general. Los curiosos de Logroño, en la justa medida de su valor respectivo, echaba, hasta que la retirada de España convergía, adelantándose poco, otros, muy pocos, casi á mitad del camino. La operacion era importante, y la impaciencia de los muchos que no comprenden ó no quieren comprender el por qué de las cosas, estaba justificada ayer por lo mucho que había corrido el rumor de que se iba á tomar La Guardia.

La carretera que de Logroño va á La Guardia sigue la orilla derecha del Ebro, recorriendo un trayecto de 17 kilómetros. La izquierda está formada por los suaves declives de la Siosiera Navarra hasta la venta frente al cortijo, y por los declives de dicha Siosiera desde este punto á La Guardia. El terreno, como ya vé, no puede ser mas impropio para operar, por exigir la marcha un flaqueo líbil y ineditado.

A las nueve de la mañana habíamos andado siete kilómetros y nos encontramos en un portillo que se llama de La Albergada. El general en jefe y su estado mayor hicieron alto, y allí se estableció el cuartel general.

El enemigo estaba á 2,000 metros, parapetado en los corrales de La Albergada, teniendo á su frente la brigada Bargas, que ocupaba nuestra extrema derecha, hasta que la brigada de España convergía, adelantándose poco, otros, muy pocos, casi á mitad del camino. La operacion era importante, y la impaciencia de los muchos que no comprenden ó no quieren comprender el por qué de las cosas, estaba justificada ayer por lo mucho que había corrido el rumor de que se iba á tomar La Guardia.

El general La Portilla mandaba dichas brigadas, que tenían organizadas sus reservas convenientemente. La extrema izquierda estaba sostenida por la brigada Acellana, apoyada por la que manda el brigadier Velasco, cubriendo la retaguardia del ejército el general Fajardo con la brigada Infancia.

La artillería marchaba del modo siguiente: Detrás de la brigada de vanguardia la batería del segundo regimiento de montaña. La batería del tercer regimiento de montaña é continuación de una brigada de la segunda division del segundo cuerpo, y detrás de la primera las dos baterías del primer regimiento montado y batería Krupp del cuarto montado, á la que seguían la de 10 cañoneros del segundo regimiento montado, y á esta la batería de 12 cañoneros, cerrando la marcha el parque móvil. Los respetos de las baterías Plascencia venían por mitad detrás de cada una de las baterías de montaña.

Ya he dicho que los carlistas, al situarse en la Albergada el cuartel general, estaba en los Corrales y llenaban las trincheras de todas las lomas á nuestro frente. Era por demás curioso verlos salir como hormigas y correrse por su derecha en dirección de la Siosiera de Navarra.

Del pueblo de Yecora salieron algunos batallones carlistas, que á paso de carretera venían hacia nosotros; pero un pliegue del terreno nos los ocultó y no los volvimos á ver, creyendo que, resguardados convenientemente, entrarón en El Villar, desde donde marcharian á irian á Peñacerrada. Algunos grupos que se divisaban desde nuestras posiciones hubieron de sufrir algunos disparos de la artillería y no quedó en las trincheras carlista alguno, lo cual oblicó al general en jefe á marchar adelante, viniendo á reunirse todas las fuerzas por su cuclen en el molino de Asa, á mitad del camino y no posición difícilísima.

No contaba la carta porque salía el correo. El cabecilla carlista que ha demostrado deseos de acogerse á indulto, no es Marco de Bolo, sino otro, tambien valenciano, llamado Marco.

Hay un soldado trasladado al Saladero parte de los prisioneros carlistas que, procedentes de la faccion Madrazo, fueron ayer conducidos á las prisiones de San Francisco.

La brigada Reina va á ser reforzada con algunos caballos mas, en vista del buen resultado obtenido por la caballería en la accion del Campillo.

Hay ha tomado posesion el nuevo Ayuntamiento de Vitoria, compuesto de personas pertenecientes al partido liberal.

Paroce que el general en jefe del ejército del Norte abraja el propósito de restablecer la comunicacion con Pamplona, estableciendo destacamentos que mantengan libre la comunicacion, dirigiéndose en seguida hacia la Solana y ensanchando así la base de sus operaciones.

En la tesorería central han ingresado hoy, procedentes del Banco de España, dos millones de pesetas. Un millón, como procedente de loterías, y por ingresos del timbre sesenta y tres mil pesetas, que en conjunto componen tres millones sesenta y tres mil pesetas.

Segun telegrama oficial, no ha vuelto á alterarse el orden en Logyo, despues de sofocado el pequeño motin ocurrido anterior con motivo del ingreso en caja de algunos mozos de la reserva.

Un peloton de voluntarios y carabineros, procedentes de Hernani, combatieron con tres compañías carlistas en la tarde del miércoles, haciéndose 26 bajas entre muertos y heridos, resultando tambien heridos dos carabineros.

Hay ha quedado restablecido el servicio de trenes entre Madrid y Valencia.

Segun noticias comunicadas por viajeros llegados hoy, han penetrado en el distrito militar de Búrgos algunas partidas de latro-facinosos, contra las cuales se han destacado algunas fuerzas.

«El día 6, dice una carta dirigida á La Correspondencia, para favorecer los intereses de algunos labradores de Logroño, consistió el general Laserna en que saliera una brigada á los campos de Oren, Morada y Viana para proteger la vendimia, que hubiera continuado si nuestra marciala de ayer no lo hubiese impedido.»

A las cinco de la tarde se ha reunido el Consejo de Ministros en el ministerio de la Gobernacion.

El brigadier Mogrovojo, á quien los carlistas no han querido tampoco por jefe suyo, ha llegado á Bayona. No falta, empero, quien cree que va destinado á Asturias, donde toda vigilancia nos parece poca.

En el departamento de Guerra corren malos aires. El señor ministro de la Guerra se encuentra indispuerto, y el secretario general hace dos días que apenas asiste á su despacho.

Se habla de un pequeño encuentro de nuestras columnas con los restos dispersos de la faccion Madrazo, los cuales han sufrido un nuevo descalabro.

De la Agencia Americana recibimos á última hora los siguientes despachos: «Paris 9 (tarde).—La propuesta del prefecto del Rhono sobre responsabilidad civil por delitos durante la revolución de 4 de setiembre, aplicable á la ciudad de Lion, ha sido desechada por la comision municipal.

Fondos: El 3 por 100, á 89,12. El 3 por 100, á 82,20. El interior español, á 18 3/4. Exterior 5 (matana).—Han sido nombrados dos médicos para servir al conde de Armiñ.

Resolvieron, de conformidad con la peticion del preso, que su estado de salud requiera fuera puesto provisionalmente en libertad. Lisboa 9 (4 y 19 tarde).—Fondos: el interior á 40,40. El exterior á 46,35.

El interior español á 11,20. Londres 9 (6 y 30 tarde).—Consolidados ingleses á 92 7/8. Portugueses á 40 1/2. Espanoles á 18 5/8. Brasileños á 100 1/2. El 5 por 100 francés á 82 1/2. Paris 10 (matana).—Delegados alemanes y franceses firmaron ayer en París el protocolo determinando límites á las diócesis de la Alsacia y la Lorena.

Los obispos de Metz y Strasburgo quedan bajo la jurisdiccion inmediata del Papa. Decididamente no visitará el Mediodía el mariscal MacMahon. Rio 8 (tarde).—Trátase de una conciliacion para la cual ha sido escogido como intermediario Quintana.

El gobierno pretende emitir papel. Muchas familias refugianse en Montevideo. La crisis comercial es muy desastrosa para Buenos Aires. Lisboa 10 (mañana).—Llegó monseñor Sangiugni, nuncio del Papa.

No sabemos si el Sr. D. Pedro Antonio Alarcon siete sus ocos políticos: por nuestra parte lo celebramos, porque ellos nos proporcionan libros como El sombrero de tres picos y como la Alpujarra, de que hemos de publicar un detenido examen.

El libro es bellísimo por dentro y por fuera, y no debe faltar en ninguna biblioteca. Esta noche, á las ocho y media, se reúne en la sala rectoral de la Universidad el claustro de profesores de la misma, á fin de despedirse del Sr. Marqués y á quien aquel elevó al alto cuerpo de rector por votacion unánime.

Ya han empezado á recorrer los trenes la vía férrea de Miranda á Logroño; es decir, los trenes militares. A las doce de la mañana del día 7 fueron detenidos por los guardias franceses unos 30 gatales carlistas, que los carlistas trataban de introducir en España por Lartaona.

El secretario del ministerio de la Guerra, señor Gabuti, continúa enfermo. El ex-diputado á Cortes Sr. Fernandez Villaverde, acompañado del procurador Sr. Montano, gestoraron ayer de los ministros de Estado, Ultramar, Gracia y Justicia y Fomento, el indulto, denegado ya en un Consejo de Ministros, de Maximiano García Martín, vecino de Colmenar Viejo, acusada de parricidio.

Entre algunos concejales de Madrid existe el pensamiento de proponer al municipio la reforma de los distritos de esta capital, en vista de que, con el aumento de calles y barrios, hay en algunos un número de almas mucho mas considerable que en otros, y con esta desigualdad sufre muchas veces entorpecimiento el despacho al público.

En vista de los robos en despojado que se cometen continuamente en la provincia de Córdoba, y de los atacadores andaluzes que reciben algunos propietarios, ha dispuesto el gobernador militar que los Ayuntamientos formen partidas compuestas de hombres de confianza que obran inmancomunadamente para que los malhechores é incendiarios sufran la mas activa persecucion, y puedan ser entregados al consejo de guerra.

Muy pronto, según dice un periódico de Oádiz, ha de verse en consejo de guerra de oficiales generales la causa seguida contra los oficiales del segundo regimiento de artillería á pie por los sucesos canoales de julio de 1873. Dichos oficiales en su mayor número han solicitado servir en el ejército del Norte.

Ha sido nombrado administrador de la aduana de Bilbao, con el sueldo de 7,500 pesetas, D. Domingo Lopez, que lo es de la de Valencia; para esta vacante de 6,500 pesetas, D. Alejandro Noreiga, que lo es aslecto de la de Bilbao, y oficial de cuarta clase de la Direccion de aduanas D. Bernardo Pérez, administrador de la aduana de Vinaroz.

Hemos oído hacer muchos elogios del calzado que se prepara en la zapatería de José Gamez...

Recomendamos al público la excelente academia de dibujo de Sr. Van-Halen...

Se ha mandado por el gobierno admitir a la biblioteca las procedencias de Argelia...

La Sonámbula será la ópera que seguirá a L'Ebra...

Se ha demorado hasta el lunes la primera representación de la comedia nueva...

El 13 del pasado setiembre contuvieron a presencia del doctor Lasguez...

Margarita Ballet, que había abusado desde su niñez deplorablemente de la lectura de estípidas novelas...

El 17, antes de acostarse, llenó su cuarto de las flores más odoríferas...

No viéndola salir el portero a la mañana siguiente, abrió la puerta de su cuarto...

En su locura se imaginó estar muerta y transportada al reino de las flores...

Desde hoy deben fijarse los nuevos sellos de correos en las cartas...

En los dos buques japoneses que se esperan en Marsella viene el príncipe Khakiska-Macoo...

Con niebla, nevada, ó lluvia fuerte, ó habiéndose apagado el farol...

que el silbato forzado, puesto en uso por los ferro-carriles del Norte en Francia...

A tal extremo han llegado los robos en Constantinopla, que además de hacerse en plena día entrando por los balcones...

A las cuatro de la madrugada de ayer se verificó por la autoridad un escrupuloso registro en el cuarto tercero de la casa núm. 16...

Ha sido declarado desierto el cuarto concurso celebrado para mejorar el sistema de marcamoros...

De orden del ministro de la Gobernación ha sido suspendido por quince días el periódico Alfonso La Palma...

El título de comandante jefe de las fuerzas carlistas de Asturias ha dirigido una comunicación al jefe de la estación del ferro-carril de León...

La condesa de Hatafeld llegará hoy á Madrid en tren expreso procedente de Santander...

Entre las personas que asistieron anoche á los salones de la presidencia, hubo algunas á quienes llamó la atención la larga conferencia...

Cartas de la frontera francesa aseguran que ha sido internado, entre otros conocidos republicanos, el señor D. José María Oreña...

Dice un colega que se ha aumentado el sueldo y la categoría del segundo jefe de aduanas...

La correspondencia elogía la academia de derecho que el doctor D. Francisco Lastres tiene establecida en el calle de la Reina...

En su parte no oficial dice la Gaceta que la acreditada casa editorial de D. Roque Labajos ha terminado ya la publicación de una obra importantísima...

En las excavaciones practicadas en Roma para construir el nuevo barrio del monte Aquilino...

Ha sido conducido á bordo de la corbeta Barjolomé Diaz, que se halla en el puerto de Lisboa...

que D. Juan Cilleros y D. Manuel Alfaz, presbíteros; don José Caño, propietario; D. Marcos Cilleros, padre del segundo...

De un día á otro llegará al Ferrol la fragata Blanco, que ha sufrido algunas averías...

En el circo de los Campos Eliseos de París han debutado siete músicos montañeses...

Segun comunicacion del comandante de marina de Barcelona, parece que hace dias, y en ocasion en que se estaba dragando el puerto de aquella capital...

Con el espíritu «Otro globo dirigible», dice L'Ouvrier del 3 de setiembre...

Este motor pone en movimiento dos árboles tendidos, de los cuales el uno mide 50 metros y el otro ocho...

El inventor pretende poder elevarse con un peso de 15,000 kilogramos. El buque no pesa más que 10,000 kilogramos...

Mr. Graveau, que ha obtenido privilegio de invencion en Francia y en el extranjero en diciembre de 1873...

La prensa granadina se lamenta, y otros periódicos de la sección en que, á pesar de todo cuanto se ha dicho respecto á la recomposición del célebre Arco de las Ovejas...

El ministro de Fomento comprenderá que con sus antecedentes literarios sentaría mal que pasara por el ministerio dejando este asunto desatendido...

En las excavaciones practicadas en Roma para construir el nuevo barrio del monte Aquilino, se han encontrado, entre otras riquezas arqueológicas...

Ha sido conducido á bordo de la corbeta Barjolomé Diaz, que se halla en el puerto de Lisboa...

El domingo 11 del corriente, á la una de la tarde, se verificará en el local de la sociedad Fomento de las Artes la pública y solemne apertura del curso de 1874...

Se han celebrado en los estudios católicos las oposiciones á la beca franca, ofrecida por una persona piadosa á un alumno pobre...

Se ha acordado en Consejo de Ministros que por el de Hacienda se satisfagan los gastos ocasionados por el entierro del marqués del Duero...

Se ha acordado en Consejo de Ministros que por el de Hacienda se satisfagan los gastos ocasionados por el entierro del marqués del Duero...

Se ha acordado en Consejo de Ministros que por el de Hacienda se satisfagan los gastos ocasionados por el entierro del marqués del Duero...

Se ha acordado en Consejo de Ministros que por el de Hacienda se satisfagan los gastos ocasionados por el entierro del marqués del Duero...

Se ha acordado en Consejo de Ministros que por el de Hacienda se satisfagan los gastos ocasionados por el entierro del marqués del Duero...

Se ha acordado en Consejo de Ministros que por el de Hacienda se satisfagan los gastos ocasionados por el entierro del marqués del Duero...

Se ha acordado en Consejo de Ministros que por el de Hacienda se satisfagan los gastos ocasionados por el entierro del marqués del Duero...

Se ha acordado en Consejo de Ministros que por el de Hacienda se satisfagan los gastos ocasionados por el entierro del marqués del Duero...

Se ha acordado en Consejo de Ministros que por el de Hacienda se satisfagan los gastos ocasionados por el entierro del marqués del Duero...

Se ha acordado en Consejo de Ministros que por el de Hacienda se satisfagan los gastos ocasionados por el entierro del marqués del Duero...

Se ha acordado en Consejo de Ministros que por el de Hacienda se satisfagan los gastos ocasionados por el entierro del marqués del Duero...

Se ha acordado en Consejo de Ministros que por el de Hacienda se satisfagan los gastos ocasionados por el entierro del marqués del Duero...

Se ha acordado en Consejo de Ministros que por el de Hacienda se satisfagan los gastos ocasionados por el entierro del marqués del Duero...

Se ha acordado en Consejo de Ministros que por el de Hacienda se satisfagan los gastos ocasionados por el entierro del marqués del Duero...

Se ha acordado en Consejo de Ministros que por el de Hacienda se satisfagan los gastos ocasionados por el entierro del marqués del Duero...

Se ha acordado en Consejo de Ministros que por el de Hacienda se satisfagan los gastos ocasionados por el entierro del marqués del Duero...

En pasta para hacer 8 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; 6 ses á cuartos la taza...

A LAS PERSONAS DE DIFÍCIL DIGESTION.—No podemos menos de recomendar el Hendayo, licor de mesa esquisito y universalmente conocido y apreciado...

SECCION RELIGIOSA. SANTO DEL DIA 11. San Fermín y San Nicandro, obispos.

En la iglesia de San Antonio del Prado se celebrará función á San Francisco de Borja con misa mayor, manifiesto y sermón...

En las parroquias habrá misa mayor, y por la tarde habrá ejercicios con manifiesto y sermón...

En la iglesia de Nuestra Señora del Pilar en preparación de su festividad y novena.

Visita de la Corte de Moris.—Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales, la de Belen en San Juan de Dios ó la de la Piedad en Santiago.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA. TEATRO DE LA OPERA.—L'Ebra.

TEATRO ESPAÑOL.—Cid Rodrigo de Vivar.—Los dos proceres.

TEATRO DEL CIRCO.—El estómago.—Una casa de ferias.—Baile.

TEATRO DE LA ZARZUELA.—El vela de encaje. CIRCO DE MADRID.—Por la tarde: El barón de la Castaña.

TEATRO MARTIN.—Por la tarde: Angela.—Baile.—Por la noche: Sombra chinesca.—Baile.—El poeta de guardilla.—Baile.—El manco de Lepanto.—Segundo acto del mismo.

TEATRO DEL RECREO.—Descarga de artillería.—Los bandos de Cataluña.—No siempre lo bueno es bueno.

TEATRO DE GUIGNOL (fuente de Neptuno, Prado).—Desde las tres de la tarde funciones variadas de polichinelas.—Rifas.

La temperatura máxima de ayer á la sombra fué de 26,0 y la mínima de 9,8.

MADRID: IMPRENTA DE T. FORTANET calle de la Libertad, núm. 29.

LA ZAPATERIA DE JOSE GAMEZ. PREMIADO EN LA EXPOSICION NACIONAL DE MADRID DE 1873 CON MEDALLA. Se hace á la medida toda clase de obra...

OCASION.—MUEBLES. Se hace almoneda del rico mobiliario del hotel núm. 8, calle de Recoletos, frente á la del Cid.

AVISO. Las personas que deseen conocer los artículos mas modernos en bisutería, metal blanco, perfumería, piel de Rusia, joyas, relojería, etc...

NO MAS TISIS. Remedio único y el mas eficaz hasta el dia contra la tisis y toda clase de toses.

PASTILLAS DE BELMET CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO. Remedio único y el mas eficaz hasta el dia contra la tisis y toda clase de toses.

PASTILLAS DE BELMET CON PRIVILEGIO EXCLUSIVO. Remedio único y el mas eficaz hasta el dia contra la tisis y toda clase de toses.

LUIS PESCADOR maestro sastre de la Universidad central. Calle de Peligros, núm. 3, principal.—MADRID.

ALMACEN DE ALFOMBRAS DE BONIFACIO RUIZ DE VELASCO Y COMPANIA. Especialidad en el ramo de alfombras y tapices...

TINTURA-PADRO. PARA TENER EL PELO sin manchar el cutis, desde el rubio al negro azabache...

ALCOHOL DE MENTA DE RICQLES. Esencialmente confortante, de un gusto y olor agradables, goza desde hace 30 años de una gran popularidad en Francia.

ESPECIFICO CONTRA LA SORDERA. Su eficacia es constante en todos los casos de sordera accidental...

PAPEL WILSON. El inmenso éxito de este remedio es debido á sus propiedades constantemente probadas...

EL DISCRETO AMIGO. tratado práctico sobre la anatomía y fisiología de los órganos generadores y de sus enfermedades...

NO MAS OPERACIONES DE OJOS. EL AGUA CELESTE del doctor Rousseau, para la cura radical de todas las enfermedades de ojos...

PLUS DE CHEVEUX BLANCS. NO MAS CABELLOS BLANCOS.—Agua de sales, producto químico y sublime...

DESCUBRIMIENTO PRIVILEGIADO ACETE DE HIGADO DE BACALAO FERREO. Dosado á 100° CON BENZOATO DE HIERRO...

PASTA Y JARABE DE BERTHE A LA CODEINA. Pocos medicamentos poseen propiedades tan eficaces, ningunas otras con mas seguridad...

EAU DES FÉES SARAH FÉLIX. De todas las especialidades para teñir el cabello y la barba, esta es la única Tintura que han admitido las grandes Exposiciones...

ACADEMIA DE LOS SEÑORES PRECIOSO Y LEMIR. Calle de las Tres Cruces, 2, principal. Segundo curso de matemáticas...

VERDADERO SUSPENSORIO MILIBERT. clásico, sin alfileres bajo los muslos. Ejítese la marca de la casa. Fábrica de telas y suspensorios.

ENFERMEDADES SECRETAS D' CH ALBERT. COLECCION RADICAL, PRONTA Y SEGURA POR EL VINO DE KARAPARRILLA...

CASA DE COMISION TRANSPORTES TERRESTRES Y MARITIMOS D FELIPE BARRONETA MADRID.